
 

 

Jueves 27 de Junio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
México invirtió 110,301 mdp de 2018 a 2024 en proyectos hidráulicos 

(2024-06-26, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

De acuerdo a declaraciones dadas recientemente por Luis Méndez Jaled, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el país necesitaría invertir 
alrededor de 90,000 millones de pesos anuales para resolver la crisis del agua, por lo cual si bien 
la inversión federal es un buen avance en soluciones para la crisis del agua a nivel nacional, 
harían falta seis veces más esta cantidad para poder cubrir las necesidades de México. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Otorga SHF más de 500 mil créditos hipotecarios: Wendy Nieva 

(2024-06-26, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Con una inversión de 200 mil millones de pesos, la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) ha 
otorgado más de 500 mil créditos hipotecarios en lo que va del año, lo que ha permitido que miles 
de familias mexicanas accedan a una vivienda digna y adecuada. Dijo que la institución ha 
canalizado recursos por 50 mil millones de pesos para el financiamiento de proyectos de 
infraestructura relacionados con la vivienda, como la construcción de redes de agua potable y 
drenaje, y ha apoyado con 20 mil millones de pesos iniciativas de desarrollo urbano que buscan 
mejorar la calidad de vida en las ciudades mexicanas. 
 
Desarrollo productivo 

(2024-06-27, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 26 27)  

El país ha transitado de forma paulatina a un modelo donde la presencia de la iniciativa pública, 
la planeación y dirección estratégica de sectores económicos considerados prioritarios, además 
del fortalecimiento del sector laboral han contrastado de forma significativa con el viejo 
paradigma. La detonación del ámbito productivo en el sureste del país a partir de proyectos de 
infraestructura dirigidos por el Estado, así como la planificación de los polos de desarrollo 
industrial y hasta el robustecimiento de los sectores energéticos dan cuenta de ello. No obstante, 
de acuerdo con los autores de la investigación, no se ha tratado de un tema que de forma 
deliberada converja entre el análisis recién presentado y las consideraciones del presidente de 
la nación, sino de una tendencia a la que cada vez más naciones están girando y que comienza 
a visibilizarse. 
 
¿Dónde debe ser atraída la Inversión Extranjera Directa en los próximos años? 

(2024-06-26, Redacción, Expansión MX, )  

El mundo está cambiando en función de qué industrias invertir. La industria de refinación, 
química, automotriz, siderúrgica y transporte ha experimentado un notable cambio en los últimos 
años. Lo anterior indica que el mundo aún no está preparado para abandonar los combustibles 
derivados del hidrocarburo, y que la industria química será el futuro, donde se encuentran los 
sectores farmacéuticos, petroquímico y plásticos. A fin de que la inversión extranjera directa no 
sea afectada por ingresar a un país, se deberá tener en cuenta lo siguiente: 

Las condiciones de financiación que pueden estar asociadas a un proyecto, un negocio 
establecido o un nuevo negocio. En el año 2023 se registró una disminución del 26% en los 
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acuerdos internacionales de financiación de proyectos, esenciales para la inversión en 
infraestructura. 
 
Cómo ha evolucionado la forma de construir en México 

(2024-06-26, Redacción, Notipress (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha estado experimentado una transformación 
significativa en las últimas décadas. Así, quedaron atrás los días en que era imprescindible 
contratar a una compañía o trabajadores expertos para edificar una vivienda o un inmueble. De 
esta forma, hoy en día, la tendencia se inclina hacia la autoconstrucción, adoptando métodos 
más eficientes y amigables con el medio ambiente. En este contexto, la empresa mexicana 
Materiales San Cayetano desempeña un papel crucial al introducir materiales innovadores que 
están cambiando la forma de construir. Con más de 26 años de experiencia en el mercado de 
productos y servicios de construcción, la compañía creó nuevas maneras de edificación utilizando 
insumos innovadores. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pide Piña respeto a derechos en PJ 

(2024-06-27, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

La Ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, pidió unidad a los empleados del Poder 
Judicial de la Federación y defendió sus derechos laborales frente a la reforma que impulsa 
Morena. Aseguró que están dialogando con todas las instancias posibles para garantizar la 
defensa de sus derechos. 
 
"Plan C debe preservar la seguridad económica" 

(2024-06-27, Guadalupe Galván, El Universal, . 1, 4)  

La canciller canadiense, Mélanie Joly, busca fortalecer la alianza con México en la administración 
de Claudia Sheinbaum, pero espera que se respete el Estado de derecho y se mantenga la 
seguridad económica. Canadá está interesada en temas como el T-MEC, migración y el tráfico 
de drogas, especialmente el fentanilo. Joly destaca la importancia de trabajar juntos para abordar 
estos problemas globales. 
 
Jueces cabildean reforma judicial 
(2024-06-27, Ivonne Melgar, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)  

Jueces, magistrados y una ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se reunieron 
con Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena, para entregarle propuestas que sean 
consideradas en la elaboración de la reforma al Poder Judicial. Monreal no reveló los detalles de 
las propuestas, ya que se le pidió mantenerlos en secreto. Según información compartida por 
senadores, cuatro ministros buscan quitar a Norma Piña de la presidencia de la Corte para que 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena asuma ese puesto, como parte de la propuesta de Yasmin Esquivel. 
 
Subió 416% consumo de metanfetaminas en una década: Salud 

(2024-06-27, Blanca Valadez, Milenio Diario, . 1, 4)  

El consumo de metanfetaminas ha aumentado un 416% en México entre 2013 y 2023, 
convirtiéndose en la droga más consumida por jóvenes y adultos que buscan tratamiento. 
Durante el 2023, 179,342 personas ingresaron a tratamiento por consumo de metanfetaminas, lo 
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que representa el 49% del total. También se ha observado un aumento en el consumo de drogas 
emergentes como el fentanilo y el Tucibi 2CB. 
 
Dialogan futuro de T-MEC México y Canadá  
(2024-06-27, A. Garcia, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con la canciller canadiense, Mélanie 
Joly, y coincidieron en fortalecer el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC) a partir de la revisión planeada para 2026. También abordaron la importancia de ampliar 
y mantener las visas de trabajo para los connacionales en Canadá. Sheinbaum descartó 
turbulencias económicas en la transición y aseguró que para 2025 México contará con estabilidad 
económica. 
 
El Poder Judicial va dividido al debate sobre la reforma 

(2024-06-27, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3)  

Hoy se llevó a cabo el primer encuentro para discutir la iniciativa presidencial de reforma al Poder 
Judicial de la Federación en San Lázaro, con la participación de 30 actores centrales, incluyendo 
ministros de la SCJN, consejeros de la CJF y representantes de la FGR. Se espera que este 
encuentro genere posturas a favor y en contra de la reforma propuesta. Se ha confirmado la 
asistencia de los 11 ministros de la SCJN al primer foro de discusión sobre la reforma al Poder 
Judicial, organizado por la Cámara de Diputados. La Asociación Nacional de Magistrados 
también ha recibido la invitación para participar en los foros públicos. 
 
Fuera De Agenda // Sucesión politizada 

(2024-06-27, Juan Veledíaz, El Sol de México, . 5)  

El nombre del almirante Alfredo Hernández Suárez, quien hoy día es jefe del Estado Mayor de la 
Armada, suena en los pasillos de la secretaría de Marina para ocupar el cargo que dejará el 
almirante José Rafael Ojeda Durán, quien abrió la baraja el viernes 21 de junio en un evento en 
Matías Romero, Oaxaca, donde estuvieron presentes Andrés Manuel López Obrador y la virtual 
presidenta electa Claudia Sheinbaum, y el orador fue el almirante Raymundo Morales Ángeles, 
director del Corredor Interoceánico. 
 
Claudia Sheinbaum tiene capacidad de comprender 

(2024-06-27, Fernando Merino, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)  

El ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío, confía 
en que Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa, atemperará las críticas al Poder Judicial 
debido a su formación y comprensión de la complejidad de los sistemas. Cossío también destaca 
la necesidad de una reforma integral del sistema de justicia, incluyendo a la policía, ministerios 
públicos, jueces y magistrados. Además, advierte sobre los posibles peligros de elegir a los 
jueces y magistrados en el país. 
 
Anticipan altas tasas por un periodo más largo 

(2024-06-27, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)  

Los expertos prevén que el Banco de México mantendrá la tasa de referencia en 11% por 
segunda vez consecutiva debido al panorama inflacionario y otros factores. Se esperaba que la 
tasa de interés de fondeo terminara el año en 9.25%, pero ahora se espera que cierre en 10.25%. 
La pausa monetaria podría prolongarse debido a la volatilidad en el tipo de cambio y la resistencia 
en los precios de servicios y agropecuarios. 
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Decomisa Marina cientos de armas 

(2024-06-27, David Saúl Vela, El Financiero, . 38)  

La Secretaría de Marina hizo un aseguramiento histórico de armas de fuego y cartuchos útiles, 
así como presunta droga en un domicilio en un fraccionamiento de Boca del Río, Veracruz. La 
acción corrió a cargo de personal de la Tercera Región Naval con sede en el Puerto de Veracruz, 
quienes actuaron en coordinación con autoridades de los tres órdenes de gobierno. En el lugar 
se hallaron 279 armas de fuego, 861 cargadores, 14 mil 979 cartuchos útiles, y cerca de 80 
kilogramos de una sustancia que al parecer corresponde a la droga conocida como cristal. 
 
Importación de combustibles tuvo un incremento de 11% durante mayo 

(2024-06-27, Karol García, El Economista, . 1, 21)  

Las importaciones de petrolíferos y gas de Pemex en mayo aumentaron un 11% en comparación 
con el mes anterior, alcanzando su segundo nivel más alto del año. Aunque en comparación con 
el año pasado se ha mantenido prácticamente igual, en comparación con el último año del 
sexenio anterior ha habido una reducción del 27%. A pesar de los esfuerzos del gobierno 
mexicano por lograr la soberanía energética y dejar de importar combustibles, las metas no se 
han alcanzado y las importaciones continúan. 
 
Inician debate sobre Plan C 

(2024-06-27, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 4)  

Se realizó el primer foro para analizar la reforma al Poder Judicial propuesta por AMLO, donde 
se discutió la necesidad de incluir perfiles idóneos en la elección de ministros, jueces y 
magistrados. Se busca evitar afectar los derechos de los trabajadores y se espera que la 
renovación de los juzgadores sea escalonada. Se prevé que en 2025 se pueda dar el primer 
proceso electivo de juzgadores. 
 
Biden vs. Trump  
(2024-06-27, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Hoy se llevará a cabo el primer debate entre Joe Biden y Donald Trump, en medio de juicios 
políticos y diferencias en las intenciones de voto. Ambos candidatos se enfrentarán con críticas 
y acusaciones legales, y los estadounidenses estarán atentos a este enfrentamiento en busca de 
tomar una decisión sobre su voto. El gobierno de México también estará pendiente, esperando a 
su próximo aliado. 
 
Fuera de Agenda // Sucesión politizada  

(2024-06-27, Juan Veledíaz, La Prensa, . 14)  

En el verano de 2021 se efectuó, en Colorado Springs, la V Mesa Redonda de Cooperación 
Militar Bilateral entre altos mandos del Comando Norte (USNORTHCOM) de los Estados Unidos 
y sus homólogos de la Armada de México y la Secretaría de la Defensa Nacional. La cita en la 
sede del Comando Norte fue en formato híbrido, con generales y almirantes presentes, y 
conectados de manera virtual un grupo de oficiales subalternos con conocimiento de los temas a 
tratar. Aquella fue una reunión donde estuvieron presentes dos de los militares que hoy aparecen 
en la lista de aspirantes a ocupar el cargo de secretario de la Defensa Nacional y secretario de 
Marina: el general Ricardo Trevilla Trejo, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional 
(EMCDN), y el almirante Alfredo Hernández Suárez, en aquel entonces jefe de la Unidad de 
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Inteligencia de la secretaría de Marina (Semar), quienes fueron recibidos por el teniente general 
A.C. Roper, segundo comandante del USNORTHCOM. 
 
Fuera de Agenda // Sucesión politizada 

(2024-06-27, Juan Veledíaz, Ovaciones, . 20)  

El nombre del almirante Alfredo Hernández Suárez, quien hoy día es jefe del Estado Mayor de la 
Armada, suena en los pasillos de la secretaría de Marina para ocupar el cargo que dejará el 
almirante José Rafael Ojeda Durán, quien abrió la baraja el viernes 21 de junio en un evento en 
Matías Romero, Oaxaca, donde estuvieron presentes Andrés Manuel López Obrador y la virtual 
presidenta electa Claudia Sheinbaum, y el orador fue el almirante Raymundo Morales Ángeles, 
director del Corredor Interoceánico. Morales Ángeles ha sido el caballo de batalla de Ojeda Durán 
en diversas encomiendas en el gobierno de López Obrador.. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Tiene Coparmex nuevo titular 

(2024-06-27, Selene Velasco, Reforma, . 2)  

Adalberto Ortiz, empresario de 35 años de edad, fue elegido como el nuevo presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México, para el periodo 
2024-2026. Se desempeñaba como presidente de la Comisión de Inclusión Financiera de este 
mismo organismo. Ortiz ganó la elección interna del gremio patronal con una diferencia de casi 
dos uno. Luego de obtener el triunfo, ofreció un mensaje en el cual consideró que la Ciudad 
enfrenta grandes retos que requieren un empresariado sólido, involucrado y activo, por lo que 
ofreció trabajar en unidad con la sociedad el Gobierno para crear condiciones de desarrollo y 
crecimiento responsable con visión social. 

El Financiero, El Independiente, La Razón de México, La Crónica de Hoy,  
 
Analistas y empresarios celebran la designación 

(2024-06-27, Carla Martínez, Excélsior, . 4)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) celebró el nombramiento de José Peña Merino como 
titular de la Agencia de Transformación Digital de la administración que encabezará Claudia 
Sheinbaum. La Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información (Canieti) felicitó a Merino y señaló que siguen comprometidos en 
fortalecer la industria de alta tecnología en México. La Concamin también se sumó a la 
felicitación. 
 
Fortalecer a Sectur, vital para mantener el liderazgo: WTTC 

(2024-06-27, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 23)  

La vicepresidenta senior del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, Virginia Messina, recordó la 
necesidad de retomar organismos como Fonatur, para fortalecer la Secretaría de Turismo 
(Sectur) y mantener su liderazgo global. Messina hizo estas declaraciones durante una entrevista 
con MILENIO, en la que también destacó la importancia de fortalecer los esquemas de 
promoción, que se han visto mermados durante la actual administración. Estas propuestas serán 
enviadas a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a través del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). 
 
La IP se declara lista para trabajar con nuevo gobierno en atraer más inversiones 

https://www.efinf.com/clipviewer/0bdaa64ff9770ca9e17d711a1cf454b6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a9c150a902ae79e6051e5af6475bcb5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e466699f26e17cd46076ab1566b914e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f8c35403996cd9d0e24538e83b38320b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9b673a65940eafa40041c64c098bcc1c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5608a42e4e7df2347dfa5cc1310ed43b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/383c796823cc9349186aad8742f208d9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f440c479fb0dc095e70b00b5a9e1ee30?file
https://www.efinf.com/clipviewer/618ed14f781a2f39d5c508beb315d2c0?file


 

 

(2024-06-27, Alejandro Alegría, La Jornada, . 19)  

La iniciativa privada está dispuesta a colaborar más con el gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, una vez que asuma, para atraer más inversiones al país con la finalidad de 
aprovechar la relocalización, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organismo 
cúpula que consideró que la renovación del T-MEC no será fácil, pero habrá que hacer menos 
difícil el camino. 
 
Profuturo Premio Nacional de Calidad 

(2024-06-27, Redacción, El Financiero, . 5)  

Profuturo ha sido galardonada con el Premio Nacional de Calidad, la máxima distinción nacional 
de excelencia, otorgada por el Consejo Coordinador Empresarial, Voz de las Empresas y el 
Instituto de Fomento a la Calidad, edición 2024. Este reconocimiento refleja el esfuerzo constante 
de Profuturo por impactar positivamente en la vida de las personas y el desarrollo de México. 
 
El Consejo Coordinador Empresarial comprometió inversiones por 42 mil millones de 
dólares y reiteró su apoyo a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum 

(2024-06-27, Redacción, El Financiero, . 8)  

El Consejo Coordinador Empresarial comprometió inversiones por 42 mil millones de dólares y 
reiteró su apoyo a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum. México acordó endurecer las 
sanciones para combatir el lavado de dinero y a colaborar con el gobierno de Estados Unidos en 
la prevención de este ilícito, así como en el financiamiento del terrorismo, afirmó Gabriel Yorio, 
subsecretario de Hacienda. 
 
Va Merino a la Agencia de Transformación Digital 
(2024-06-27, Eduardo Ortega, El Financiero, . 35)  

El politólogo José Antonio Peña Merino encabezará la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, institución que será creada en el gobierno que iniciará el 1 de octubre, dio 
a conocer la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum. Peña Merino es licenciado en ciencia política 
y relaciones internacionales por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 
Además, cuenta con un doctorado en ciencia política en la Universidad de Nueva York, donde se 
especializó en economía política y metodología cuantitativa. Peña Merino encabezó la Agencia 
Digital de Innovación Pública cuando Sheinbaum fue jefa de Gobierno en la Ciudad de México. 
Sheinbaum anunció el 19 de junio, al reunirse con los integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial, la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, la cual 
tiene como objetivo reducir 50% los trámites. 
 
CCE y WTTC impulsarán turismo sostenible 

(2024-06-27, Lilia González, El Economista, . 25)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordó con el Consejo Mundial de Viajes y Turismo 
(WTTC, por sus siglas en inglés) impulsar al turismo con un enfoque sostenible para detonar el 
ritmo de crecimiento que registra posterior a la pandemia, bajo iniciativas para reducir el impacto 
ambiental y promover prácticas responsables con asociaciones público-privadas. El presidente 
del CCE, Francisco Cervantes afirmó que el turismo es una palanca para el desarrollo de México 
y refrendó la decisión del empresariado mexicano de continuar trabajando en coordinación con 
el WTTC. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Jaque Mate // Cueva de liberales 

(2024-06-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La XVII edición del Foro Atlántico, un encuentro anual de liberales y demócratas, se llevó a cabo 
sin la presencia de Mario Vargas Llosa debido a problemas de salud. El evento fue encabezado 
por Álvaro Vargas Llosa y Gerardo Bongiovanni. Durante el foro, el expresidente mexicano Felipe 
Calderón advirtió que México es una democracia a punto de caer, y criticó el proceso electoral 
que llevó a la victoria de Claudia Sheinbaum. 
 
Juegos De Poder // ¿Por qué no conviene elegir a los jueces?  

(2024-06-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Los defensores de la reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador a menudo 
citan el caso estadunidense como ejemplo de que allá sí se eligen a los jueces. Es cierto, pero la 
elección sólo aplica a juzgadores del ámbito local, no para el federal, mucho menos para los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia. Los propios abogados estadunidenses están en contra 
de la elección de los juzgadores en su país. La American Bar Association (ABA), fundada en 
1878, es la organización que agrupa a más abogados en la Unión Americana de manera 
voluntaria y tiene como propósito ser la voz de la profesión legal en ese país. 
 
Cuenta Corriente // Funo: líder aún sin Terrafina 

(2024-06-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

Fibra Uno, dirigida por André El-Mann, se ha consolidado como el líder de los fideicomisos 
inmobiliarios en México, con más de 11 millones de metros cuadrados de superficie rentable en 
los segmentos comercial, de oficinas, usos mixtos e industrial. En el sector industrial, la empresa 
gestiona más de 6.1 millones de metros cuadrados de piso rentable con factores de ocupación 
de 98%, lo que la convierte en el líder del mercado en México. 
 
Bitácora Del Director // El exilio, ruta de 42% de los expresidentes 

(2024-06-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Durante dos siglos, el exilio ha sido uno de los destinos más frecuentes de los exgobernantes 
mexicanos. De los 64 hombres que ocuparon la Presidencia de la República antes de Andrés 
Manuel López Obrador, 27 abandonaron el país de forma voluntaria o forzada, ya sea durante su 
gestión o después de dejar el cargo. Seis de ellos murieron en el extranjero. En el caso de Salinas, 
el tema de la foto llegó incluso hasta la conferencia mañanera del presidente López Obrador, 
pues en ella aparece el exmandatario al lado del embajador en Madrid, Quirino Ordaz. 
 
Desde el Piso de Remates // Sí invertirá Sheinbaum en el AICM 

(2024-06-27, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El problema es que el AIFA no se consolidará mientras esté en operación el AICIM, porque las 
aerolíneas extranjeras prefieren, lógicamente, usar el AICM, que tiene la mayor conectividad a 
destinos nacionales y porque el AIFA tiene sólo 20 posiciones de contacto, mientras el AICM 
tiene 34 en la T1 y 28 en la T2. Para este año se están invirtiendo 2,200 mdp en obras y equipos 
para mantener niveles de seguridad operacional y aviación civil, como la rehabilitación de la pista 
5 derecha 23 izquierda, a la que se cambiará la carpeta asfáltica, con instalación de luces de 
halógeno y la calle de rodaje frente a la Terminal 1. 
 
Duda Razonable // El daño está hecho: la prisión preventiva oficiosa 
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(2024-06-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El punitivismo, la costumbre y afición por hacer creer que se hace justicia metiendo a la gente a 
una prisión antes de un juicio, antes de que el Ministerio Público presente pruebas y que éstas 
sean valoradas por el juez, antes de que quien es detenido pueda hacer valer su derecho a 
defenderse; eso, el punitivismo, ha sido siempre apreciado por todos los gobiernos recientes. Es 
cierto que ninguno lo ha propuesto tanto como el que ahora está terminando y el que viene, todo 
indica, seguirá el mismo camino y, por qué no, hasta más. 
 
Día con Día // Del Gran Poder: Porfirio Díaz y Álvaro Obregón 

(2024-06-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidencialismo mexicano ha tenido rasgos monárquicos desde la guerra de Reforma, con 
líderes como Benito Juárez y Porfirio Díaz que retuvieron la investidura presidencial durante 
largos periodos. La sucesión presidencial ha sido un tema de conflicto, con rebeliones y luchas 
por el poder. A pesar de las leyes republicanas y democráticas, México ha luchado por llenar el 
vacío político de cómo elegir a un líder en un país sin verdaderos partidos políticos, elecciones 
libres y compatibilidad entre las leyes y las costumbres. 
 
En Privado // La patria sí es primero, AMLO no 

(2024-06-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador, a 93 días de terminar su gobierno, está como el papa Juan Pablo 
II en la despedida de su cuarta visita a México, en enero de 1999 en el Estadio Azteca, cuando 
afirmó: Me voy, sí, pero me quedo. Ya antes se había referido en la mañanera a la decisión del 
presidente Manuel Ávila Camacho de designar al ex presidente Lázaro Cárdenas secretario de 
la Defensa Nacional, tras la declaración de guerra al Eje en junio de 1942, y Claudia reveló ayer: 
Yo le platiqué porque estaba leyendo todo lo que hizo el general Cárdenas en la cuenca del Río 
Balsas, tras una convocatoria que hizo un ex presidente (Adolfo López Mateos, 1958-1964) a ex 
presidentes para que participaran. Entonces, platicando le dije ‘si se aburre de estar en Palenque, 
le puedo encargar una de las cuencas’.  
 
Corporativo // Apoyo a tienditas 

(2024-06-27, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Desde 2016, Grupo Rica ha estado apoyando a las “tienditas” para la venta de productos de la 
Industria Mexicana de Coca-Cola a través del Programa Centurión, que ha capacitado a casi 7 
mil tenderos. Los nuevos afiliados al programa han reportado un aumento del 85% en los ingresos 
netos, mientras que los clientes maduros han tenido un aumento del 17% en comparación con el 
año anterior. 
 
***La Quinta Transformación // Las chicas superpoderosas 

(2024-06-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha nombrado a cuatro mujeres para su gabinete, 
incluyendo a Luz Elena González como Secretaria de Energía y a Raquel Buenrostro como 
Secretaria de la Función Pública. Rosa Icela Rodríguez, actual Secretaria de Seguridad 
Ciudadana, se espera que se convierta en Secretaria de Gobernación, mientras que Ariadna 
Montiel, Secretaria del Bienestar, se mantendrá en su cargo. Estos nombramientos reflejan la 
apertura de Sheinbaum a la inclusión de mujeres en puestos de liderazgo. 
 
Coordenadas // Por qué no bajará hoy su tasa el Banxico  
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(2024-06-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La Junta de Gobierno del Banco de México ha decidido mantener su tasa objetivo en 11 por 
ciento. La inflación de la primera quincena de junio fue superior a la de mayo, y la inflación 
subyacente tuvo una leve alza. Además, la percepción de riesgo ha aumentado debido a los 
resultados de las elecciones del 2 de junio, lo que ha generado presiones sobre el tipo de cambio. 
Por lo tanto, es poco probable que se realice un ajuste a la baja en las tasas de interés. 
 
Estrictamente Personal // Un mal día para la libertad de prensa 

(2024-06-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La liberación de Julian Assange ha sido celebrada en el mundo, pero no hay nada qué festejar 
salvo para él, su familia y sus amigos, porque tras 14 años de persecución y cárcel, ha dejado de 
ser buscado por Estados Unidos. Assange, fundador de WikiLeaks, la plataforma a través de la 
cual se difundieron más de 250 mil documentos secretos y videos, quedó en el centro de una 
controversia internacional sobre la seguridad nacional y la libertad de prensa donde ganó la 
primera, con lo cual el mensaje para quienes buscan en la información confidencial de los 
gobiernos limitar evitar sus abusos, es ominoso. 
 
Ricos y Poderosos // Comercio México-EU: ¿trillón dólares? 

(2024-06-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

El comercio entre México y Estados Unidos podría alcanzar el trillón de dólares (billón, en 
español), si se hace lo adecuado, pronostica el presidente de la American Society of Mexico, 
Larry Rubin. El T-MEC es un gran instrumento y ha posicionado a México como el primer socio 
comercial de Estados Unidos. En 2022, el comercio entre México y Estados Unidos alcanzó la 
cifra histórica de 779 mil 308 millones de dólares, representando un crecimiento de 17% respecto 
al monto registrado en 2021. 
 
La Gran Depresión // Dos señales para este jueves 

(2024-06-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

Hoy se espera que el Banco de México (Banxico) publique su decisión de política monetaria, la 
cual no ha sido consensuada por los banqueros centrales. La gobernadora del Banxico, Victoria 
Rodríguez Ceja, ha expresado su deseo de iniciar un ciclo de reducción en la tasa de interés de 
referencia, actualmente en 11%. Por otro lado, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
anunciará un segundo tramo de nombres de los integrantes de su gabinete, lo cual será un 
indicador de su independencia frente a las presiones políticas. 
 

TREN MAYA 
 
Emiten billete dedicado al Tren Maya 

(2024-06-27, Montserrat Álvarez, Excélsior, . 15)  

En conmemoración del 87 aniversario de la nacionalización de los Ferrocarriles Nacionales de 
México, se develó el billete del Sorteo Mayor número 3934 de la Lotería Nacional, dedicado al 
Tren Maya. Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, enfatizó que la 
nacionalización decretada en 1937 por el presidente Lázaro Cárdenas fue un hito que recuperó 
una infraestructura crucial para el progreso de México. Por su parte, Marco Antonio Mena 
Rodríguez, director general de la Lotería Nacional, subrayó que la emisión del billete y el sorteo 
del 2 de julio conmemoran tanto los 87 años de la nacionalización ferroviaria, como el proyecto 
estratégico del Tren Maya. 
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Canal 3 Imagen,  
 
El reto de Claudia Sheinbaum en el sector infraestructura 

(2024-06-27, Marco Garza, El Financiero (Sitio), )  

En el sexenio de López Obrador, no hubo un mecanismo de planeación nacional de la 
infraestructura que diera orden y coordinación a todos los actores del sector, con metas y 
objetivos comunes, para generar crecimiento, estabilidad y redistribución del ingreso, que son los 
objetivos que todo gobierno sensato debe perseguir. Salvo proyectos puntuales, como el Tren 
Maya, el AIFA y la refinería de Dos Bocas, que Claudia Sheinbaum ya anunció que les dará 
continuidad, se detuvieron las inversiones en infraestructura, que es la plataforma para progresar 
a través del crecimiento y la generación de empleos. Además, el gobierno federal desaprovechó 
el potencial de la inversión privada en el sector, pasando por alto que los recursos públicos 
destinados al sector no son ni suficientes ni eficientes. 
 
Reconoce afectaciones por Tren Maya 

(2024-06-27, Yvonne Reyes, Reporte Índigo, . 5)  

La titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Blanca Alicia Mendoza 
Vera, informó que se están llevando a cabo una serie de inspecciones en cuanto a las 
afectaciones que se han cometido durante las obras de construcción en el tramo cinco del Tren 
Maya y se ha informado a los jueces sobre la situación. Indicó que hasta la fecha se han realizado 
75 visitas de inspección en la zona y se han aplicado las sanciones respectivas a las empresas 
encargadas de la obra. 
 
Quintana Roo Sectur certifica hoteles 

(2024-06-27, Redacción, El Economista, . 34)  

La Dirección de Certificación Turística de la Secretaría de Turismo entregó sus constancias de 
clasificación hotelera a los seis hoteles del Tren Maya que están aún construyéndose en el 
sureste del país, uno de ellos en Tulum, dijo José Zeind Domínguez, director general de la 
dependencia federal. 
 
La tercera gira de trabajo será en el Tren Maya 

(2024-06-27, Juan R. Hernández, Basta, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum, continuarán su gira de trabajo y evaluación de programas sociales y obras 
emblemáticas con una visita al sur del país el próximo fin de semana. Uno de los puntos 
destacados de esta gira será la evaluación del Tren Maya, una de las obras insignia de la actual 
administración. 
 

AIFA 
 
Retrasan certificación 

(2024-06-27, Saraí Cervantes, Reforma, . 1, 6)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) podría certificarse en 2025 bajo 
estándares internacionales, 16 años después de haberse comprometido. Maricruz Hernández 
García, directora de Aeropuertos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), afirmó que se 
busca certificar el próximo año, además del AICM, a los aeropuertos de Acapulco, Puerto 
Escondido, Nogales y Palenque bajo los lineamientos de la Organización de Aviación Civil 
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Internacional (OACI). Algunos de los aeropuertos que ya tienen la certificación son Cancún, 
Huatulco, Mérida, Mazatlán, Guadalajara, Puerto Vallarta, Colima, Guaymas, Tulum, AIFA, entre 
otros. 
 
Piloto de Viva Aerobus llama "chaifa" al AIFA y video se viraliza; aerolínea no se 
pronuncia 

(2024-06-26, Redacción, El Universal (sitio), )  

En redes sociales circula un video de un supuesto piloto de la aerolínea Viva Aerobus llamando 
"chaifa" al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), antes de despegar del aeropuerto de 
Huatulco. Por medio de la plataforma X, el usuario @elitvoficial compartió un video donde se 
aprecia el momento en que el piloto bromea con los pasajeros. "Vamos al chaifa, vamos al chaifa 
todos (...) gracias, qué bueno que están con nosotros, perdonen la demorita que tenemos, pero 
el avión llegó tarde por nosotros", dijo el piloto. 
 
Vecinos bloquean inmediaciones del Tren Suburbano al AIFA para exigir atención en 
viviendas dañadas por lluvias 

(2024-06-26, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

Las fuertes lluvias que ocurrieron durante la tarde noche de ayer y parte de la madrugada de este 
miércoles causaron afectaciones al interior de viviendas de habitantes del Ejido de Teyahualco. 
Por lo anterior y al asegurar que ninguna autoridad de gobierno se ha acercado para atender la 
problemática, decidieron cerrar la Avenida Recursos Hidráulicos, frente a la zona de obras de 
ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los vecinos 
refieren que el agua se metió a sus casas y dañó muebles y aparatos electrodomésticos, 
precisando que no es la primera vez en este año que resultan afectados dada la cercanía con un 
pequeño canal que se desborda fácilmente. 

Basta,  
 
AIFA tiene todavía un transporte defectuoso 

(2024-06-27, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) acumula 5.7 millones de pasajeros movilizados 
desde su inauguración, sin embargo, los viajeros enfrentan las pocas opciones de transporte que 
hay para llegar o salir de ahí. El aeropuerto registra 36 operaciones diarias, así como a 14 mil 
pasajeros de arribos y despegues que colapsan las opciones de transporte que, además de 
costosas, son ineficientes. El AIFA tiene ocho empresas registradas para el servicio de taxi, todas 
ellas con tarifas altas que comprenden viajes en un rango de 20 kilómetros por un costo de 750 
pesos. Además, al ser una zona federal, el transporte por aplicación está prohibido, lo que hace 
que el tiempo de espera para tomar un taxi sea de entre 45 a 90 minutos. 
 
Santa Lucía ya es líder en carga 

(2024-06-27, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1, 4 5)  

Al cierre de abril, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles pasó al primer lugar entre las 
terminales aéreas del país. La terminal aérea con la mayor transportación de mercancía fue el 
AIFA, cuyo crecimiento ha sido exponencial, pues en el periodo enero-abril del 2023 apenas 
movilizó 3,774 toneladas de carga, pasando a 142,979 toneladas en igual lapso de este año. En 
este caso, según el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), en valor de la mercancía, la terminal 
de carga de Guadalajara supera a los dos aeropuertos de la de la Zona Metropolitana de la 
Ciudad de México juntos (AICM y AIFA). 
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El Economista (sitio),  
 
Mexibús Línea 1 suspende servicio en terminal AIFA 

(2024-06-27, Carolina García, El Heraldo de México (sitio), )  

La Dirección del Sistema Transporte Masivo y Teleférico del Estado de México informó que el 
servicio de la Línea 1 del Mexibús en la terminal AIFA se encuentra suspendido debido al alto 
nivel de agua en túnel por las lluvias registradas la víspera de este jueves 27 de junio de 2024. 
Por ello, la Línea 1 del Mexibús brinda circuito de Ojo de Agua a Hacienda. Cabe recordar que 
este transporte va de Ciudad Azteca al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que se 
ubica en la base aérea de Santa Lucía, en la avenida Ferrocarril del municipio de Zumpango, en 
el Estado de México. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Importación de combustibles tuvo un incremento de 11% durante mayo 

(2024-06-27, Karol García, El Economista, . 1, 21)  

Las importaciones de petrolíferos y gas de Petróleos Mexicanos (Pemex) en mayo tuvieron un 
repunte mensual de 11%, al promediar 670,875 barriles diarios, su segundo nivel más alto en lo 
que va del año. El valor total de las compras de petrolíferos fue de 2,261 millones de dólares en 
el quinto mes del año, superando en 202 millones de dólares al de abril, además de que fue el 
más alto en lo que va del año. Para ello, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha reiterado 
que una de sus metas era conseguir que Pemex dejara de exportar petróleo crudo a Estados 
Unidos, Europa y Asia, como lo hace actualmente a través de su comercializadora Pemex 
Internacional (PMI) para usarlo en la refinación doméstica. Sin embargo, contaba con el arranque 
integral de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que se postergó hasta el segundo semestre 
de 2024, hace apenas una semana. 

El Financiero (Sitio),  
 
Huachicol: cada tres horas encuentran una toma clandestina en Hidalgo 

(2024-06-27, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

En Hidalgo, durante el primer trimestre de 2024, las autoridades detectaron en promedio una 
toma clandestina de combustibles cada tres horas y tres minutos. Esta frecuencia resalta la 
compleja relación del estado con el huachicol, agravada por eventos como la trágica explosión 
en Tlahuelilpan en 2019. Se estima que en México se comercializan diariamente cerca de 
340,000 barriles de huachicol, equivalente a la producción prevista de la Refinería de Dos Bocas. 
 
La Sedatu invirtió más de 35 MDP para remodelar el estadio de baseball de Balankán en 
Tabasco. 
(2024-06-26, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) invirtió $35 millones en la 
remodelación del estadio de béisbol de Balancán, en Tabasco. Sin embargo, las recientes lluvias 
han dejado el campo de juego inundado, convirtiendo el estadio en una "alberca". Los vecinos y 
el comité de contraloría social de la obra denuncian que el agua se encuentra estancada, debido 
a un mal funcionamiento del drenaje y un sistema de absorción obstruido. A pesar de la inversión, 
el estadio se encuentra inservible y bajo el agua. Se menciona también el caso de la refinería de 
Dos Bocas, cuya operación, según Petróleos Mexicanos, podría comenzar a finales de año, 
aunque también se ha visto afectada por inundaciones. 
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SICT 

 
México tiene un entorno político refrescante" para impulsar cambios 

(2024-06-27, Dora Villanueva, La Jornada, . 18)  

México cuenta con un entorno político “refrescante” para impulsar la agenda de derechos de los 
trabajadores, destacó Stephen Cotton, secretario general de la Federación Internacional de los 
Trabajadores del Transporte (ITF, por sus siglas en inglés). El que en las elecciones pasadas la 
mayoría de la población haya respaldado un “movimiento político que tiene como eje a las 
personas” permite avanzar en una agenda de derechos para la fuerza laboral, consideró. Cotton, 
quien asistió a México para atender el simposio Transporte por carretera: nuevos retos y 
oportunidades, organizado por la ITF y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), destacó que como parte de las tareas que se han desarrollado entre ambas 
instituciones, se cuenta el mejorar el perfil laboral de un sector que, además de problemas 
históricos -como los salarios, la atención médica, las pensiones y la compensación por lesiones-
, se enfrenta a los problemas de seguridad on en carreteras. 
 
Cuenta Corriente // Funo: líder aún sin Terrafina 

(2024-06-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

#Finabien… A propósito de anuncios de gabinete y reconfiguración de dependencias e 
instituciones públicas, valdría la pena que el equipo financiero de la virtual presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, evalúe el caso de Financiera para el Bienestar, que dirige Rocío Mejía 
Flores. “Finabien”, como se le conoce a esta institución, se creó sobre el andamiaje de Telecomm, 
por lo que sigue sectorizada en SICT, y pese a ser una financiera popular, no puede captar 
ahorro, tiene limitadas funciones de corresponsalía de instituciones bancarias en sus mil 700 
sucursales, pero también tiene a su cargo la operación y vigilancia de las órbitas y satélites 
mexicanos. ¿Le suena lógico? 

 
Descuento en autobús para viajar en verano 2024: ¿cuándo inicia y quiénes pueden 
obtenerlo? 

(2024-06-26, Redacción, Excélsior (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado, a través 
de un comunicado, la implementación de un descuento en el autotransporte federal de pasajeros 
en primera y clase económica. Los descuentos estarán vigentes desde el 17 de julio hasta el 25 
de agosto, coincidiendo con el periodo de vacaciones marcado por el calendario de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP). Para acceder a estos descuentos, es necesario ser maestro o 
estudiante y presentar una credencial vigente o una constancia emitida por la institución 
educativa. 
 
La vital designación para la aeronáutica civil de los secretarios de Defensa y Marina 

(2024-06-26, Juan Antonio José, T21 (Sitio), )  

Uno de los temas de mayor interés en la actualidad política de México tiene que ver con la 
conformación del gabinete de la futura presidenta del país, inédito proceso dado el género de la 
nueva titular del Ejecutivo y el dominante y protagonista papel que el presidente saliente ha 
exhibido en la transición, que no hace otra cosa que ponerme a pensar que el de Macuspana va 
a tener mucho qué decir en su gobierno y, claro está, a la hora de nombrar a quienes ocuparán 
los principales puestos públicos en el “nuevo” Gobierno federal. Si bien por su peso estratégico 
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los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y Marina (Semar) siempre han 
sido, junto con Gobernación y Hacienda, entre los cargos más importantes del gabinete, en el 
México del 2024 lo son aún más tomando en cuenta los encargos adicionales a sus funciones 
originales que recibieron de Palacio Nacional en el sexenio lopezobradorista, tanto que me atrevo 
a afirmar que por lo menos aeronáuticamente hablando, si es que no en todo el contexto del 
transporte mexicano, son más importantes que el del secretario de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), otrora cabeza funcional y legal del sector, cuyo papel, ya 
sea en los puertos y aeropuertos, cada día me queda menos claro. Hay que decirlo como es: por 
lo menos en la aeronáutica civil la SICT ya pesa mucho menos que la Sedena y la Semar, 
especialmente la primera, a la cual está virtualmente subordinada la autoridad aeronáutica civil 
nacional. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
De Peña Nieto a AMLO y de AMLO a Claudia 

(2024-06-27, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Uno de los mayores problemas en el proceso de transición entre López Obrador y la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum es que el saliente, se niega a dejar el poder en manos de su sucesora. 
De hecho, el expresidente Peña Nieto una vez que conoció los resultados electorales recibió en 
diversas ocasiones a AMLO, le dio el estatus del estado que guardaba la administración pública 
y respetó las decisiones que tomó el tabasqueño, como la de cancelar el NAIM, arruinar la 
reforma educativa y revertir la reforma energética. 
 

PRECANDIDATOS 
 
"Acuerdo de reparto de cargos entre precandidatos de la 4T se está cumpliendo", dice 
AMLO a Noroña 

(2024-06-26, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) “bateó” los comentarios del diputado 
Gerardo Fernández Noroña pidiendo que se respete el acuerdo de reparto de cargos hecho 
previo a la postulación de las precandidaturas de la “Cuarta Transformación” o 4T a la presidencia 
de México. Esto al señalar que tal convenio tenía que ver solo con los políticos participantes que 
estaban vinculados con el partido Morena. López Obrador expresó que a su parecer, Claudia 
Sheinbaum Pardo, ganadora de esos ejercicios demoscópicos y la elección presidencial el 2 de 
junio, está cumpliendo lo acordado. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Repara IP daños por "Alberto" 

(2024-06-27, Daniel Reyes, Reforma, . 12)  

Ni con Presupuesto estatal, ni con apoyos federales: las obras de reconstrucción por los daños 
que dejó la tormenta "Alberto" arrancarán con financiamiento temporal de empresas afiliadas a 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El Gobierno del Estado 
informó ayer de un acuerdo con el organismo privado para que sus agremiados cubran los 
anticipos de obras de rehabilitación, entre ellas en el Par Vial, que suelen ser del 10 por ciento 
del monto de los contratos, para poder comenzar mañana los trabajos. "(La CMIC) destina fondos 
para realizar las obras, los cuales le serán devueltos en breve, cuando el Estado disponga de los 
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recursos necesarios", se reportó por la tarde en un comunicado, sin precisar fechas para 
reembolsar el dinero, ni a cuánto ascendería el monto. 

CMX Noticias (sitio), Gobierno de Nuevo León (Sitio), EL Rincon de Maquiavelo NL (Sitio), Info7 MX NL (sitio), Noticias MVS 
(Sitio), El Horizonte NL (sitio), El Porvenir NL (sitio),  
 
Pide CMIC contar con listado de obras locales 

(2024-06-27, Benjamín Pacheco, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada recomendó al 
nuevo gobierno de la alcaldesa electa, Claudia Agatón Muñiz, que pida un listado de condiciones 
de las obras que se ejecutan en la actualidad, para conocer cuáles están terminadas, en proceso, 
si hay fallas y si existen las garantías. Héctor Ramos García, representante del organismo, indicó 
mediante un posicionamiento que es para contar con un “diagnóstico real de cómo será entregado 
el Ayuntamiento”, del presidente municipal saliente Armando Ayala Robles. 
 
Invierten 400 mdp en obra pública municipal: CMIC 

(2024-06-26, Vicente Guerra, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

Alrededor de 400 millones de pesos se han invertido en obras públicas en Mexicali en lo que va 
del ejercicio fiscal 2024, manifestó Eduardo Salazar Ley, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali). Salazar Ley consideró que con la entrada del 
nuevo gobierno no vislumbran cambios bruscos en la administración municipal ya que siguen 
apareciendo publicaciones para obras públicas, sin embargo, no ha sido un año de gran 
inversión. Por otra parte, indicó que en cuanto al aumento de los aranceles en el acero, aluminio 
y metales, aún no se ve reflejado en los costos por lo que no se ha tenido una repercusión fuerte. 
 
Tiene Gobernador tres opciones para allegarse recursos 

(2024-06-26, Redacción, Revista Equidad (Sitio), )  

En su segunda sesión del Comité para la Reconstrucción por la Tormenta “Alberto” se 
establecieron los lineamientos para hacer las solicitudes de recursos a la Federación. Tras 
requerir el apoyo de los Alcaldes para definir el monto que se pedirá para este fin, el Gobernador 
Samuel García destacó que una de las opciones es financiamiento en base al cinco por ciento 
de deuda pública que ya ha sido aprobado por la Secretaría de Hacienda. García Sepúlveda 
también resaltó el apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en los 
trabajos iniciales de rehabilitación del Par Vial. 
 
La obra privada mantiene con vida a los constructores, la pública es escasa: CMIC 

(2024-06-26, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

La cantidad de obras que se tienen en proceso en el norte de Sinaloa no son suficientes para 
que las empresas constructoras operen con ganancias y sobreviven con la inversión privada, 
porque la pública es muy baja, declaró Óscar Ramón Avilés Angulo, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Los Mochis. Mencionó que las grandes 
inversiones privadas tienen contratadas a constructoras de otras entidades, pero estas hacen 
subcontratación y es donde aprovechan las pequeñas empresas del ramo de la localidad para 
incorporarse a trabajos de edificación de industrias, de hospitales y de hoteles. 
 
Siempre sí... comenzará este viernes reconstrucción de Par Vial Morones-Constitución 

(2024-06-26, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  
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El próximo viernes iniciará la reconstrucción de los daños sufridos en el Par Vial Constitución-
Morones Prieto, luego de las tormentas de Alberto, informó el gobernador Samuel García. García 
explicó que la parte de Morones Prieto deberá estar lista en menos de tres semanas y que hoy 
estará nuevamente en la Ciudad de México para reunirse con el presidente y con el secretario de 
Hacienda, para abordar el tema de los apoyos federales. Luego de la reunión del Comité de 
Reconstrucción de daños realizada en Palacio de Gobierno, el mandatario informó que los 
recursos para reconstruir el Par Vial los aportará la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y posteriormente le serán devueltos por las autoridades. 
 
Griselda recibió Proyecto de Ordenamiento Territorial 
(2024-06-26, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

Tras seis meses de trabajo coordinado entre diversas áreas del Ayuntamiento de Manzanillo, el 
consultor Ignacio Barajas Ávalos, los colegios de Arquitectos e Ingenieros y demás sectores, se 
logró como resultado el Proyecto del Reglamento de Ordenamiento Territorial y Urbano para 
Manzanillo, documento que de manera oficial fue entregado a la presidenta Griselda Martínez, 
quien destacó que será una herramienta para que el municipio tenga orden y un desarrollo 
armónico que a todos beneficie. En esta entrega-recepción, del Proyecto de Ordenamiento 
Territorial y Urbano para Manzanillo, también estuvieron presentes; la directora del INPLAN, Elisa 
Isabel Gutiérrez Guzmán, el secretario técnico municipal, Juan Manuel Torres García; la directora 
de Mejora Regulatoria Inés Vázquez Brito; y además miembros de los Colegios de Arquitectos e 
Ingenieros y representantes de la CMIC y de la Canadevi, entre otros. 
 
Ángel Lara Platas / EFICIENTIZACIÓN DE LOS AYUNTAMIENTOS 

(2024-06-26, Redacción, Versiones VER (Sitio), )  

Uno de los problemas que padecen de manera recurrente los ayuntamientos, ha sido el que los 
principales puestos son ocupados por personas que no tienen el perfil requerido; y su trabajo deja 
mucho que desear. Los alcaldes entrantes se inclinan por colocar en las principales carteras a 
sus amigos, más por su lealtad que por sus capacidades y experiencia probada en cargos 
anteriores. Una forma que puede garantizar efectividad y que entre la gente recobraría confianza, 
sería convocar públicamente, desde el inicio de las campañas, a las cámaras y colegios, a que 
realicen una suerte de selección interna para que el profesional que resulte favorecido, ocupe la 
cartera ofrecida. Por ejemplo, del Colegio de contadore surgiría el tesorero; de la Cámara de la 
industria de la construcción, el director de Obras Públicas. De las asociaciones de abogados, 
el director Jurídico. Y así sucesivamente con todas las carteras, excepto, obvio, quienes integren 
el Staff del presidente municipal. 
 
Pide UOE que AHMSA sea paraestatal 
(2024-06-26, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Unión de Organismos Empresariales (UOE) se reunió con el Conciliador Víctor Manuel 
Aguilera en Monclova, dentro de las propuestas de los acreedores es que la empresa se haga 
paraestatal para poder reactivarla. El martes por la mañana se reunió la Cámara Nacional del 
Comercio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Coparmex y más 
organismos con el Conciliador, con el fin de externar la postura de los acreedores dentro de este 
proceso del concurso mercantil y las posibles alternativas para rescatar AHMSA. 
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Proponen constructores consejo consultivo para resolver problema de agua en 
Coatzacoalcos 

(2024-06-27, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur, 
tiene optimismo en que se resuelva de raíz el problema crónico de suministro de agua potable 
para la ciudad luego que se anunciara que hay en marcha un estudio para establecer una fuente 
alterna que vendría del Río Uxpanapa. Iván Ordaz Aréchiga, Presidente de la CMIC Regional 
sostuvo que si bien es cierto el tema del abasto de agua es prioritario, también es importante que 
los actores locales con expertise en la materia sobre todo del sector industrial y empresarial sean 
tomados en cuenta con la conformación de un consejo consultivo que pueda aportar ideas muy 
sustentadas con el único propósito de contribuir a resolver uno de los más graves problemas que 
tiene la ciudad como lo es el abasto suficiente, oportuno y regular de agua potable. 
 
Reconoce CMIC rezago en infraestructura hidráulica en Tamaulipas 

(2024-06-27, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, reconoció que en Tamaulipas hay un fuerte rezago en 
infraestructura hidráulica. Dijo que esto se debe en gran parte, a la falta de inversión por parte de 
los alcaldes en colectores y rehabilitación de drenajes, aunque sostuvo, sí hay planes, pero son 
costosos, y en este sentido suele haber otras prioridades para los gobiernos municipales. 
 
Financiará la IP arreglo a Par Vial  
(2024-06-27, Daniel Reyes, Reforma.com (sitio), )  

Ni con Presupuesto estatal, ni con apoyos federales: las obras de reconstrucción del Par Vial por 
los daños que dejó la tormenta "Alberto" arrancarán con financiamiento temporal de empresas 
afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León. El 
Gobierno del Estado informó ayer de un acuerdo con el organismo privado para que sus 
agremiados cubran los anticipos de las obras, que suelen ser del 10 por ciento del monto de los 
contratos, para poder comenzar mañana los trabajos. "(La CMIC) destina fondos para realizar las 
obras, los cuales le serán devueltos en breve, cuando el Estado disponga de los recursos 
necesarios", se reportó por la tarde en un comunicado, sin precisar fechas para reembolsar el 
dinero, ni a cuánto ascendería el monto. 

NL El Norte, El Norte NL (sitio),  
 
Financiará la IP arreglo a Par Vial  

(2024-06-27, Daniel Reyes, Mural JAL (sitio), )  

El Gobierno del Estado informó ayer de un acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) para que sus agremiados cubran los anticipos de las obras de 
reconstrucción del Par Vial, que suelen ser del 10 por ciento del monto de los contratos, para 
poder comenzar mañana los trabajos. El anuncio se hizo luego de que, por la mañana, se 
vislumbró un “atorón” en la reconstrucción por factores políticos. Esto, porque el Gobernador 
descartó enviar al Congreso estatal el Presupuesto 2024, como prometió el viernes, para 
disponer de recursos para los daños, que fueron estimados de manera preliminar en mil 500 
millones de pesos, sin considerar aún la infraestructura municipal afectada. 
 
Dólar impacta el precio del acero 

(2024-06-27, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  
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El costo del acero de importación para el sector de la construcción ha registrado una tendencia 
al alza, debido al incremento en la cotización del dólar frente al peso mexicano, informó el 
presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Arentsen Dávila 
Ramírez. Explicó que esto genera una variación en los costos de construcción, considerando que 
la proveeduría de acero se distribuye entre producción nacional y extranjera, ya que el incremento 
de la divisa transfiere un mayor costo a los materiales que provienen del exterior. 
 
Construcciones deben ser con cimientos más profundos, plantea la CMIC 

(2024-06-27, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

El presidente de la delegación Yucatán de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), Raúl 
Asis Monforte González, consideró que debido al cambio climático, que está ocasionando lluvias 
que ya no se deben considerar como atípicas, es necesario modificar el reglamento de 
construcción. “Seguramente es necesario actualizar muchas cosas, en algunos casos se ha 
hecho y se han ajustado algunos reglamentos a las circunstancias actuales del medio ambiente 
y del cambio climático, pero también hay leyes que llevan tiempo sin ser actualizadas, como la 
Ley de Obra Pública y su reglamento”, dijo. 
 
Sube 29.4% producción de constructoras 

(2024-06-26, Redacción, Hoy Chihuahua CHIH (Sitio), )  

El valor de la producción de las constructoras en Chihuahua subió 29.4 por ciento en abril de 
2024 con 3 mil 496 millones 939 mil pesos contra 2 mil 703 millones 081 mil pesos al mismo mes 
de 2023, arrojaron los Indicadores de Empresas Constructoras (IEC) dados a conocer ayer por 
el Inegi. El titular local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Fernando Suárez, destacó que se esperaba un pequeño receso en el primer semestre. Sin 
embargo, enfatizó que espera que mejoren las inversiones públicas y privadas en Chihuahua, 
para seguir acelerando. 
 
Que los ciudadanos gasten menos en energía, pide el Congreso a CFE 

(2024-06-26, Redacción, Federico Guevara (Sitio), )  

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), para que en conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el 
país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo 
de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el 
consumo de energía. 
 
Obras hasta ahora contratadas para Agua Saludable terminarán en agosto 

(2024-06-26, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha confirmado que se prevé que el próximo mes de 
agosto concluyan los trabajos que hasta ahora ha contratado para la construcción de la 
infraestructura del sistema Agua Saludable para La Laguna (ASL), por lo que deberán que tener 
continuidad en una etapa más a partir del siguiente año para poder llegar a todos los municipios 
contemplados dentro del proyecto. El presidente de CMIC Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, 
ha reconocido que el primer acercamiento formal entre el organismo que representa y Riestra 
Beltrán, junto con su equipo de trabajo, resultó ser una reunión muy productiva. 
 
Debe Tamaulipas priorizar infraestructura hidráulica: CMIC 
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(2024-06-26, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

Jorge Adán Contreras Galván, Presidente de la CMIC en Victoria, recordó que a nivel nacional 
la Cámara a propuesto duplicar la inversión para obras públicas en materia de agua, drenaje , 
conducción y en plantas tratadoras de agua por citar algunas acciones, pasando de 90 mil 
millones a 180 mil millones de pesos anuales en el país. 

CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), El Decidor 
TAMPS (Sitio),  
 
"Pega" al Estado rezago en infraestructura hidráulica 

(2024-06-26, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

Jorge Adán Contreras Galván, Presidente de la CMIC Victoria, reconoció un fuerte rezago en 
infraestructura hidráulica en Tamaulipas. “Las recientes lluvias mostraron graves problemas de 
inundaciones”, comentó. Las precipitaciones recientes causaron inundaciones y 
encharcamientos en varios municipios. Contreras afirmó que la falta de mantenimiento en 
infraestructura sanitaria e hidráulica es la principal causa. “Los alcaldes no han invertido en 
colectores y drenajes. Aunque hay planes, suelen ser costosos y las prioridades municipales 
varían”, explicó Contreras. 
 
Empresarios, en Morelos, pagarán el trasplante renal de cinco personas 

(2024-06-26, Redacción, 24 Morelos (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos, en 
colaboración con el Comité de Damas de la CMIC Morelos, la Cámara Nacional de la Industria 
de Transformación (Canacintra) Delegación Morelos y el Banco de Alimentos de Morelos, llevará 
a cabo el evento benéfico “De corazón Fest”, mañana 27 de junio. El objetivo del evento es donar 
cinco cirugías a enfermos renales de escasos recursos, pues una cirugía de este tipo llega a 
costar hasta 30 mil pesos. La meta es regalarle a por lo menos 5 personas la oportunidad de vivir 
mejor. 
 
Preocupa a industria de la construcción robo de maquinaria y materiales 

(2024-06-26, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El robo de materiales y maquinaria para la construcción ha sido recurrente en algunas obras de 
la ciudad, de acuerdo con Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana. Vizcaíno destacó que fue necesario tener una 
reunión con el presidente municipal electo, Ismael Burgueño, así como el próximo titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSCPM), el teniente coronel Julián 
Leyzaola. 
 
Nearshoring genera oportunidades para el desarrollo de proveedores locales 

(2024-06-26, Redacción, Sin Permiso QRO (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Marco Antonio Del Prete Tercero, 
participó en el desayuno mensual de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), evento en el que dio a conocer las oportunidades que representa la 
relocalización para el crecimiento de los proveedores locales. Durante el encuentro, el funcionario 
estatal realizó la entrega de cinco Sellos CMIC a las empresas que han destacado en el rubro de 
capacitación de su personal, lo que les permite ser más competitivos ante las demandas de la 
industria de la construcción. Por su parte, el Presidente de la CMIC, Oscar Hale Palacios, 
aseguró que como empresarios se deben enfocar en su capacidad para reordenar sus empresas 

https://www.efinf.com/clipviewer/f34835b673fb49d44ee63a02cc0727e6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0b744fde1da93ed83a6584cade0888e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c50bf35d2e33e9adf51d9cdaccd02ae5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a31e92dd97046ef980ba08c835589e7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a31e92dd97046ef980ba08c835589e7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/04dbbbcb05d05a473b2ddcdf25490e5c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1e45006c9bab8818220deec3b4e040fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/34f0ca124ad5d672ebe1e6f1c9c89956?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b2e2962627a10b91c99eb3f47cda519e?file


 

 

ante cualquier panorama nacional, además de reflexionar cuál es el objetivo de sus constructoras 
y hacia a dónde quieren llevar a sus colaboradores. 

Punto Bajío GTo (sitio), Vota Querétaro QRO (sitio), Debate Político QRO (Sitio), Zona Radio QRO (Sitio),  
 
CMIC Colima tiene buenas expectativas del próximo gobierno de Sheinbaum 

(2024-06-26, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Colima tiene buena expectativas 
del próximo gobierno federal que encabezará Claudia Sheinbaum Pardo. De acuerdo al 
Presidente de la CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, en la segunda Reunión Ordinaria del nuevo 
consejo nacional de dicha cámara empresarial se hizo una análisis. “Las expectativas son muy 
buenas, se ve que la suma de factores que se están conjugando en la política nacional en el tema 
económico pueden jugar un papel muy importante para que el sector empresarial se sume de 
una manera muy activa”. 
 
Robo de materiales y maquinaria de construcción preocupa al sector: CMIC 

(2024-06-26, Redacción, Sintesis BC (Sitio), )  

El robo de materiales y maquinaria utilizados en la construcción es una preocupación para la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), según su presidente, Gabriel 
Vizcaíno. Los robos suelen ocurrir por la noche, con sacos de cemento, vigas de acero o tablones 
de madera, así como retroexcavadoras, siendo los objetos más robados. Vizcaíno pidió 
coordinación con la próxima administración municipal para solicitar patrullajes en las principales 
obras de construcción para prevenir robos. 
 
Considera CMIC elevado el precio de los 600 m2 para la Estación de Bomberos 

(2024-06-26, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana considera excesivo el 
precio de 11 millones de pesos que planea pagar el gobierno municipal, por el predio de 600 
metros cuadrados que actualmente ocupa la Estación 1 de Bomberos. El Presidente de la CMIC 
en la ciudad, Gabriel Vizcaíno consideró excesivo el precio de 16 mil pesos por metro cuadrado, 
que estima el gobierno de Monserrat Caballero Ramírez pagar por el predio identificado como 
Lote 12-85 de la Manzana 44, con superficie de 600 metros cuadrados de la Zona Centro. 
 
Se deben hacer estudios tras cambio de uso de suelo en algunas zonas de Mazatlán: 
CMIC 

(2024-06-26, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

Hugomar Peraza Ponce, presidente de Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

delegación Sinaloa Sur, mencionó que tras el cambio de uso de suelo en Mazatlán, se tiene que 
hacer unos estudios porque el municipio tendría que dar más servicios y modernizar la 
infraestructura del servicio público. “Es un tema que debe de estudiarse, existen algunas formas 
y existen algunos recursos de transferencia de potencialidades que le da alcance aquello que de 
momento no se puede hacer de descargas aquellas zonas en donde su potencialidad es alta para 
transferirle a la zona en la cual se requiere el poder optimizar o crecer, pero claro es bajo un 
estudio y para eso se tiene que redosificar la zona porque a más uso de suelo, mejores y más 
servicio”. 
 
Encarecimiento de mano de obra eleva costos de edificación: CMIC 

(2024-06-26, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  
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Los costos en la edificación registran una variación a la alza, debido al aumento en la inflación, 
pero más por el encarecimiento de la mano de obra, señaló Juan Manuel Pérez Herrera 
presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El líder 
empresarial dijo que esos incrementos son “los costos del crecimiento”. Explicó que la mano de 
obra, en la rama de albañilería, enfrenta dos problemas: por un lado escasea ante la enorme 
demanda, y por otro, se ha especializado tanto en detalles y acabados, que se cotiza muy alto. 
 
Costos de construcción a la alza por mano de obra 

(2024-06-26, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Los costos en la edificación han registrado una variación al alza, derivado del aumento en la 
inflación, pero principalmente por el encarecimiento de la mano de obra. Juan Manuel Pérez 
Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, explicó 
que estos incrementos son lo que él denomina “los costos del crecimiento”. En cuanto a la mano 
de obra en el ramo de albañilería, Pérez Herrera señaló que enfrenta dos desafíos: por un lado, 
hay una escasez debido a la enorme demanda; por otro, la especialización en detalles y acabados 
ha hecho que se cotice a precios muy altos. 
 
Optimista CMIC con nuevo Gobierno federal; habrá inversión carretera de 9 mil mdp 

(2024-06-26, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), )  

El sector de la construcción en el estado y en el país mantienen una buena expectativa ante el 
cambio de Gobierno federal, pues se están conjugando factores que se pueden aprovechar 
positivamente, según lo manifestó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Colima, Julio Lugo Barriga, quien dijo que a la entidad viene una 
inversión histórica en el rubro carretero de casi 9 mil millones de pesos. 
 
Alianza Empresarial ya tiene acercamiento con alcaldes electos para dar seguimiento a 
acuerdos 

(2024-06-26, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

Los integrantes de la Alianza Empresarial de Tlaxcala, conformada por la CMIC, Canacintra, 
Coparmex, Canaco, Canirac y la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Tlaxcala, han 
tenido acercamiento con los presidentes municipales electos para dar seguimiento a los 
convenios de participación que firmaron durante la campaña electoral. El Presidente de la CMIC, 
Enrique Ramírez Castilla, señaló que se han propuesto puntos complementarios, como la 
participación directa de la iniciativa privada en los municipios. Ramírez Castilla confía en que las 
autoridades electas cumplan sus compromisos con los empresarios. 
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